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Разговор о наболевшем
С чем приходят избиратели на 

прием к своему депутату? Кто-то 
не может справиться с коммуналь-
ными проблемами, кто-то попал в 
трудную ситуацию и не находит из 
нее выхода, а у кого-то есть заме-
чательные идеи по обустройству 
округа. В общественной приемной 
депутата готовы выслушать каж-
дого посетителя. Дважды в месяц 
Игорь Батлуков принимает жителей 
округа лично, в остальное время 
«на боевом посту» помощник депу-
тата Ирина Харитонова.

– В этом году в приемную де-
путата по различным вопросам 
обратилось более пятидесяти 
человек, – рассказывает Ирина 
Анатольевна. – Чаще всего жите-
ли обращались по поводу антиса-
нитарного состояния свободных 
городских территорий, распо-
ложенных в нашем округе. Эти 
участки подолгу не убирались, 
зарастали сорной травой. Такая 
ситуация сложилась из-за того, 
что департамент строитель-
ства и городского хозяйства не 
заключил своевременно договор 
с подрядными организациями на 
проведение этих работ. При-
шлось подключаться депутату, 
но в итоге проблема все же была 
решена.

Другой острой проблемой в 
третьем округе стал вывоз мусора 
с одной из площадок, расположен-
ных в микрорайоне. Бывало, мусор 
не вывозили по несколько дней, и 
это – в разгар летней жары, под 
окнами у жителей нескольких мно-
гоквартирных домов.

Депутату пришлось, хоть и 
был в это время в отпуске, взять 
ситуацию под личный контроль. 
Несколько совещаний (в том чис-
ле и прямо на месте конфликта) с 
участием представителей управ-
ляющей компании, отдела эко-
логии городской администрации, 
компаний, занимающихся сбором 
и вывозом мусора, дали свои ре-
зультаты. На площадке был уста-
новлен новый мусорный контей-

нер, ограждение вокруг нее стало 
выше, был составлен график вы-
воза мусора. Словом, результатом 
остались довольны все стороны. 

– Этот случай – пример актив-
ной гражданской позиции, – считает 
Игорь Владимирович. – Жительни-
ца нашего округа Яна Агапцева не 
просто обратилась с заявлением, 
обнаружив непорядок возле своего 
дома, но и активно участвовала в 
решении проблемы на всех этапах. 
К сожалению, многие жители горо-
да по-прежнему считают, что ор-
ганизацией комфортной жизни их 
дома должен заниматься кто угод-
но, только не они сами. Но управ-
лять домом должны собственники, 
и только они!

Некоторые избиратели, к со-
жалению, видят в своем депута-
те эдакого волшебника, которому 
достаточно взмахнуть палочкой 
– и все проблемы в одночасье ре-
шатся. Увы, нет у нас волшебной 
палочки. И пока собственники 
жилья не станут его настоящи-
ми хозяевами, больших перемен 
ждать не приходится.

И все же в третьем округе ста-
раются переломить ситуацию. Со-
вместно с депутатом четвертого 
округа провели для председателей 
домкомов обучающий семинар в 
рамках партийного проекта «Еди-
ной России» «Грамотный потреби-
тель», где на вопросы участников 
семинара отвечали специалисты 
городской администрации, депар-
тамента строительства и городского 
хозяйства, сектора муниципаль-
ного жилищного контроля отдела 
координации отраслей городского 
хозяйства администрации Волго-
донска.

Диалог с жителями ведется по-
стоянно, и один из самых главных 
на сегодня результатов такого диа-
лога – понимание жителями важно-
сти их участия в софинансировании 
различных проектов по благоу-
стройству округа. В третьем округе 
процент софинансирования достиг 
20 – один из самых высоких пока-
зателей в городе.

Игорь Батлуков: 
И збирательный округ №3 – самый центр 

старого города. 46 многоквартирных 
домов, площадь Победы, где проходят 

главные городские праздники, ДК «Октябрь», 
ВИТИ НИЯУ МИФИ, Центральная библиотечная 
система, Центральная городская детская 
библиотека, эколого-исторический музей, 
отдел культуры и спорткомитет городской 
администрации, ЗАГС, вокзал, детский сад, 
спортивная школа, один из крупнейших 
городских рынков... 
В этом округе проживает пять тысяч 
избирателей, и у каждого – семья, работа, 
большие и малые заботы, проблемы, горести 
и радости. Именно он, избиратель – главный 
в округе, считает депутат городской Думы, 
заместитель председателя городского 
парламента Игорь Батлуков. И интересы 
своего избирателя он готов защищать на 
любом уровне изо дня в день.

Надежные помощники
Все значимые решения в округе 

принимаются депутатом совместно 
с Советом микрорайона, в который 
входят представители всех много-
квартирных домов, расположенных 
в округе.

Совет утверждает план работ на 
год, решает, как потратить выделя-
емые депутату на работу в округе 
средства. В заседаниях Совета обя-
зательно участвуют председатели 
домовых комитетов, представители 
управляющих компаний, работники 
культуры, социальной службы. А 
депутат отчитывается на заседании 
Совета о проделанной работе. 

Одно из главных направлений 
работы депутата в округе – выпол-
нение наказов избирателей. Именно 
они являются основой программы 
благоустройства микрорайона на 
весь срок полномочий депутата.

В этом году, как и прежде, об-
щественность микрорайона вместе 
с депутатом постаралась потратить 
«депутатские» деньги с максималь-
ной пользой. 

Во дворе дома №92 по улице 

Ленина на детской игровой пло-
щадке были установлены допол-
нительные малые архитектурные 
формы. Возле домов №№ 62 и 
64 по улице Ленина и 66 и 66А по 
улице Морской проведен ямочный 
ремонт внутриквартальной дороги. 
Новое ограждение и бетонное по-
крытие появились на контейнерной 
площадке возле дома №76 по улице 
Морской.

Часть денег была потрачена на 
нужды двух дошкольных учрежде-
ний: для детских садов «Космос» и 
«Тополек» закупили новые стульчи-
ки. 

В соляную комнату Центра со-
циального обслуживания №1 был 
приобретен телевизор, а молодеж-
ному драматическому театру выде-
лены деньги на приобретение двух 
светодиодных прожекторов.

Совет ветеранов, возглавляе-
мый В.М. Топилиным, – еще одна 
общественная организация, на ко-
торую депутат Игорь Батлуков мо-
жет положиться в любой ситуации.

Ветераны, несмотря на свой да-
леко не юный возраст – люди особой 

закалки, считает Игорь Владимиро-
вич. Они всегда готовы поделиться 
своим бесценным опытом, помочь в 
меру своих сил в организации меро-
приятий в округе. Каждый год нака-
нуне Дня Победы ветераны и члены 
их семей вместе с воспитанниками 
детского сада «Космос» и акти-
вистами микрорайона участвуют в 
традиционной акции «Дерево па-
мяти». На территории детсада уже 
высажено немало молодых деревь-
ев в честь ветеранов, тружеников 
тыла и детей войны, проживающих 
в третьем округе.

А сам депутат никогда не упу-
скает возможности сказать добрые 
слова самым уважаемым в округе 
людям, поздравить с праздником, 
вручить подарки.

День Победы, Новый год, День 
защитника Отечества, 8 Марта, 
День пожилого человека – Игорь 
Владимирович всегда находит вре-
мя, чтобы лично поздравить каждо-
го ветерана.

Тех, кто в силу возраста уже 
не может прийти на праздник, по-
здравляют на дому. Но большин-
ство с удовольствием посещают 
праздничные мероприятия, кото-
рые часто организуются совместно 
с Центром социального обслужи-
вания граждан пожилого возрас-
та №1. Люди, прожившие жизнь, 
особенно ценят возможность пооб-
щаться и с ровесниками, и с моло-
дыми людьми, и в округе стараются 
как можно чаще предоставлять им 
такую возможность.

В минувшем октябре День по-
жилого человека прошел в пиц-
церии «Камин». Приглашенных 
ветеранов не только поздравили, 
но и вручили подарки – продукто-
вые наборы. К слову, руководители 
ООО «Камин» всегда с большой го-
товностью откликаются на просьбы 
депутата, связанные с проведением 
праздников в округе. Не отказы-
вают в помощи и предприниматели 
В.В. Молостовцев, Н.И.Молотни-
ков, С.П.Морозов, Ф.А.Скворцов, 
А,В.Остапишин, В.Л.Милов (ООО 
«Технодон»), А.К.Евсюков и многие 
другие. А творческие коллективы 
ДК «Октябрь», Молодежного дра-
матического театра, СК «Содруже-
ство» делают праздники в округе 
яркими и незабываемыми.

Еще один мощный объединяю-
щий фактор жителей округа разных 
возрастов – субботники по благоу-
стройству микрорайона. Их тради-
ционно проводят весной и осенью, 
и это – как генеральная уборка в 
доме, в которой участвуют все чле-
ны большой семьи. Неравнодушные 
жители округа, студенты ВИТИ НИЯУ 
МИФИ, члены первичного отделе-
ния №3 партии «Единая Россия», 
представители управляющих ком-
паний – все стараются сделать свой 
округ чище и краше. В октябре на 
осенний субботник вышли и стар, и 
мал. Возле домов №№ 62 и 64 по 
улице Ленина дружно убирали му-
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«Главный в округе - избиратель!»

А главное, считает Игорь Владимирович, в оставшееся до выбо-
ров время нужно приложить все усилия, чтобы к этому важнейшему 
событию город подошел осознанно. Ну и дел на оставшийся год еще 
немало, так что лишнего времени, чтобы размышлять о вечном, у 
заместителя председателя точно нет. Да и что о нем размышлять... 
Красноречивее всего о человеке говорят его дела, с этим у Батлуко-
ва все в порядке. Так что если что не успел – еще почти год впереди. 
А работать быстро и с толком он умеет – доказано не однажды.

Екатерина АЛЕКСАНДРОВА

сор, собирали опавшую листву. А 
летом, накануне Дня города, про-
вели еще один, дополнительный, 
субботник: привели в порядок не-
учтенную территорию возле дома 
№77 по улице Ленина, обрезали 
молодую поросль деревьев, покра-
сили ограждение площадки и игро-
вые комплексы, убрали мусор.

На охране порядка
В третьем округе убеждены: 

чтобы жизнь в микрорайоне была 
спокойной и безопасной, нужно не 
жалеть времени на работу с под-
ростками, молодежью. Именно ее 
считает главной созданный в округе 
совет профилактики, возглавляет 
который помощник депутата Ирина 
Харитонова.

– Главная цель совета про-
филактики – предупреждение 
правонарушений, – рассказывает 
Ирина Анатольевна. – Важно не 
допустить совершения противо-
правных действий, и здесь огром-
ную роль играет атмосфера в ми-
крорайоне. 

Мы регулярно проводим рей-
ды, пропагандируем здоровый 
образ жизни, помогаем семьям, 
оказавшимся в социально опасном 
положении. Очень важно в этой 
работе уделять как можно боль-
ше внимания детям, подросткам, 
особенно тем, кого называют 
трудными.

В 2019 году члены совета про-
филактики посещали семьи, стоя-
щие на профилактическом учете. С 
ними проводились разъяснитель-
ные беседы о противопожарной 
безопасности, правилах пользова-
ния газовым и электрооборудова-
нием, правилах нахождения на воде 
в летнее время.

А трудных подростков в округе 
стараются как можно чаще привле-
кать к участию во всевозможных 
мероприятиях. Ребята, стоящие на 
учете в совете профилактики, уча-
ствуют в акции «Посади дерево». 
Высаженные ими возле спортивной 
площадки по улице Ленина, 53 са-
женцы благополучно принялись, 
ведь ребята поливали и ухаживали 
за ними все лето.

Самое главное, считают в ми-
крорайоне – дать выход ребячьей 
энергии, так сказать, «в мирных це-
лях». И в этом случае не придумать 
ничего лучше спорта. 

В округе успешно работает 
спортинструктор Лариса Ивановна 
Бирюкова. Под ее руководством ор-
ганизованы три группы детей и под-
ростков: основы хоккея, игровые 
виды спорта и группа здоровья. Все 
три пользуются большой популяр-
ностью среди юных жителей округа.

Глядя на молодежь, в спортзал 
потянулись и взрослые горожане. 
Тем более что заниматься в любую 
погоду есть где: благодаря догово-
ренности депутата И.В. Батлукова и 
директора школы №7 В.Л. Волкова 
жителям округа предоставлена воз-

можность заниматься в школьном 
спортзале.

Результаты активного внедре-
ния спорта в жизнь третьего округа 
налицо: команда спортсменов заня-
ла второе место по перетягиванию 
каната на празднике «Широкая мас-
леница», команда по мини-футболу 
стала на городских соревнованиях 
третьей, а участники легкоатле-
тической эстафеты, посвященной 
74-й годовщине Победы, заняли 
первое место.

От всей души
Пожалуй, есть в жизни только 

две вещи, способные по-настояще-
му сплотить людей – совместная ра-
бота на общий результат и совмест-
ные праздники. Работать в третьем 
округе умеют – жители не раз это 
доказывали. Но и веселиться они 
умеют от души!

В организации зажигатель-
ных, надолго остающихся в памяти 
праздников для жителей третьего 
округа не бывает непреодолимых 
преград. Зимой, летом, в солнеч-
ную погоду или в слякоть – в треть-
ем округе они неизменно позитивны 
и заряжены добром. 

Не успеют отшуметь веселые 
новогодние и рождественские дни, 
а уже на пороге – Крещение. Всех 
желающих окунуться в святую ку-
пель везут на автобусах на базу от-
дыха «Донская волна». А там уже и 
Масленица не за горами – с веселы-
ми конкурсами, румяными блинами 
и неизменным костром.

Летом же и вовсе раздолье для 
веселых мероприятий. День защи-
ты детей, День города – эти празд-
ники любят и детвора, и взрослые. 
Проведенные отделом по моло-
дежной политике администрации 
города дворовые игры привели в 
полный восторг не только детей, 
но и многих взрослых, вспомнив-
ших свое далекое или не очень 
детство.

А детские дискотеки, прводив-
шиеся в течение всего лета акте-
рами молодежного драмтеатра! На 
них танцевали даже те, кто прежде 
особой любви к танцам не питал.

Сколько радости доставила 
акция «Сладкая ягода»! Депутат 
закупил четыре тонны арбузов и 
бесплатно раздал жителям округа. 
К слову, к раздаче были привлече-
ны как раз подростки из «группы 
риска», и нужно было видеть, как 
гордились они важностью пору-
ченного дела!

Накануне Дня города среди 
самых юных жителей округа был 
объявлен конкурс рисунков «Мой 
любимый город». Все участники 
были награждены поощрительны-
ми призами, а авторы лучших ри-
сунков получили ценные подарки 
от депутата.

В День города депутат поздра-
вил семьи, где в этом году родились 
детишки – таких оказалось 25. А 
в первый класс округ отправил в 

этом году 45 новоиспеченных уче-
ников – и они, конечно, тоже не 
остались без подарков. Звучали на 
празднике добрые слова и в адрес 
спортсменов, приносящих победы 
в спортивную копилку округа, се-
мейных пар, проживших в браке не 
одно десятилетие, участников кон-
курсов и фестивалей, ведь 2019-й 
– Год театра и Год народного твор-
чества.

Не осталась без внимания жи-
телей округа и очень важная для 
всех россиян дата – 220-летие 
Александра Сергеевича Пушкина. 
В фотоконкурсе «Мой Пушкин», 
приуроченном к этой дате, участво-
вали и юные дарования из третьего 
округа. Победителем в номинации 
«Встреча с поэтом» стал школьник 
Макар Штоколов. Автор номинации 
– депутат городской Думы Игорь 
Батлуков. 

Время подводить итоги
До конца полномочий депута-

тов городской Думы VI созыва оста-
ется меньше года. Пожалуй, можно 
уже подводить предварительные 
итоги. Оглядываясь назад, депутат 
по 3-му избирательному округу, 
заместитель председателя Думы 
Игорь Владимирович Батлуков мо-
жет с полным правом сказать, что 
эти четыре года прошли не зря.

– Работа в округе – большая 
и очень важная часть депутат-
ской деятельности, – размышляет 
Игорь Владимирович. – Но еще бо-
лее важна работа непосредствен-
но в Думе. Ведь именно благодаря 
ей город может жить и разви-
ваться.

Ну а если речь идет о заме-
стителе председателя Думы – 
тем более. Игорь Владимирович 
по-прежнему является членом че-
тырех депутатских комиссий, рабо-
тает же фактически во всех шести 
– статус обязывает. И ведь участие 
в деятельности каждой комиссии – 
это не просто «прийти и посидеть». 
Это большая предварительная ра-
бота, погружение в десятки слож-

ных проблем, поиски адекватных 
решений.

– Пожалуй, одним из самых тя-
желых вопросов последнего време-
ни был «мусорный», – анализирует 
недавнее прошлое Игорь Владими-
рович. – Проблемы разной сложно-
сти возникали практически еже-
дневно, и все их надо было решать, 
что называется, «с колес». Но, я 
считаю, Волгодонск очень достой-
но пережил этот непростой пери-
од своей жизни. У нас, к счастью, 
не случилось «мусорного коллапса», 
как это произошло в некоторых 
муниципальных образованиях обла-
сти. Это стало возможным благо-
даря слаженной работе городской 
администрации и Думы Волгодон-
ска, тесному взаимодействию с 
руководством ГК «Чистый город».

Помимо работы в депутатских 
комиссиях и решения ежедневных 
текущих вопросов, Игорь Батлуков 
входит в состав общественного со-
вета по реформированию ЖКХ, в 
руководство попечительского со-
вета по организации похоронного 
дела (тоже очень непростая сфера 
жизни города).

А также является помощником 
депутата Государственной Думы от 
Волгодонска Виктора Дерябкина, 
организует его встречи с избира-
телями, обеспечивает постоянную 
связь депутата с населением.

В 2019 году Игорь Батлуков был 
избран членом Президиума Сове-
та руководителей фракций партии 
«Единая Россия» от Волгодонска. 
Очень почетная, но требующая не-
мало времени должность.


